

ECOLE PUBLIQUE HENRI DES A CHICHE , CONSEIL D'ECOLE DU

25 juin 2020 à 18 h

Personnes présentes :

Monsieur BIOTEAU DDEN, Monsieur MARY, Maire, Madame TURPEAU, adjointe au Maire, Madame BLOT conseillère municipale Madame CHARRIER, Madame GATARD, Madame BRUNAUT- PROT, Madame DELIME Madame PETIT, enseignantes. Monsieur MERCERON, Monsieur GIRARD, Mr BAUMULLER, Mr DUCAROY, parents titulaires, Mr BLEUZE, Mr BIONNIER, Mme CLOCHARD parents d'élèves suppléants.

Excusés : Monsieur Mirval IDEN, Madame SIROT, Madame GROLLEAU, enseignantes.

L'an prochain le président de la SEP sera invité aux Conseil d'Ecole,

I-VIE DE L'ECOLE

C'est une fin d'année particulière. Je reprends depuis mars, car le second Conseil d'école n'a pas eu lieu.

Mme Gatard a inscrit les élèves de la classe des CE1 et CE2 au concours académique de calcul mental. C'est un concours numérique organisé par l'académie de Poitiers. Depuis le mois de novembre, les élèves s'entraînaient chaque semaine sur le site académique afin de prendre en main l'outil et de s'habituer aux différents types d'exercices demandés. Chaque mois, un entraînement différent était proposé aux élèves.

Les élèves ont passé le concours la semaine du 10 au 14 février. Pour les récompenser, tous les élèves ont reçu un diplôme et les vainqueurs ont en plus reçu un cahier de jeux.

Nous avons un champion à l'école car Lenny Noirault termine 2ème de l'académie du niveau CE2 sur 441 élèves.

Lenny a été invité le 11 mars à l'Espace Mendès France à Poitiers pour recevoir sa récompense.

Dans la continuité, dans le cadre de la semaine des mathématiques qui a eu lieu du 9 au 14 mars, les élèves ont essayé de résoudre des défis proposés par l'académie de Poitiers : un défi par jour. Il y avait des problèmes de logique, de recherche qui pouvaient être résolus grâce à la manipulation.

Les GS/CP ont aussi participé à la semaine des mathématiques, le mardi 10 mars en essayant de résoudre des petits défis et le vendredi 13 mars en faisant des jeux mathématiques.

Puis le **coronavirus** est passé par là : la semaine avant le 12 mai a été un vrai casse-tête pour tout préparer. Nous avons essayé de faire au mieux malgré un protocole très strict de 63 pages. Puis l'annonce d'une rentrée le 2 juin avec un maximum d'élèves nous a obligés à changer nos plannings, toujours dans l'urgence avec des circulaires abolies le lendemain et remplacées par d'autres.

Puis un nouveau protocole est arrivé pour la rentrée obligatoire de tous le 22 juin.

Je précise que notre inspecteur a décidé d'ouvrir certaines écoles pendant le confinement (Terves, l'Absie, Bressuire Bois d'Anne), mais pas la nôtre.

Toutes les sorties ont été annulées.

II -Activités pour 2019-2020

usep :

Les élèves de maternelle , les GS CP devaient participer à des rencontres départementales comme le P'tit tour USEP et le printemps des maternelles ,

Activité piscine :

- du 4 mai et 4 juillet 2020 pour les CE le mardi matin. Annulation.

✓ Classe de maternelle :

-Les petits sont allés à l'Absie voir le spectacle « Perlinpimpin » le 6 février .

Les séances sont offertes par la SEP.

Classe de GS-CP :

- ✓ -Evaluations Nationales début janvier. Tous les CP ont bien investi la lecture.
- ✓ **-Les GS CP devaient aller au théâtre de Bressuire voir « Aaargh » de Walden Prod jeudi 19 mars à 10 h .**
- ✓ **- Une journée était programmée à Ste Florence à côté des Herbiers avec la classe maternelle pour visiter la maison du peintre Gaston Chaissac mardi 24 mars .**
- ✓ **Une visite au musée du Vitrail à Curzay sur Vonne avec les CE était prévue en mai,**

Classe des CE :

_Marché des Connaissances . Pratique du YOGA quotidiennement à 9 h en classe .

Troisième visite à la bibliothèque de Chiché pour l'expo qu'ont vue aussi les plus petites classes: TOUT LE MONDE A TABLE, visible jusqu 'au 21 février.

Classe des CM :

Les CM ont pu faire quelques activités avant le confinement :

- Cycle piscine jusqu'au lundi 27 janvier inclus avec les GS CP ;

- Jeudi 16 janvier : séance préparatoire à notre sortie au théâtre, avec Gaëlle Rousière, de Scènes de Territoire, en classe.

- Mardi 21 janvier : sortie au théâtre de Bressuire pour aller voir une adaptation des romans "Alice au pays des merveilles" et "De l'autre côté du miroir" de Lewis Carroll, proposée par la Compagnie Studio Monstre et intitulée "Alice ou le voyage intérieur". En amont, les élèves avaient étudié le roman d'Alice au pays des merveilles en classe. Ils ont également vu la version cinématographique de Tim Burton, de 2010, une fois la sortie au théâtre faite.

- 4 demi-journées avec Laure Grégoire, de l'Association "On loge à pieds", dans le cadre du programme pédagogique proposé gracieusement par l'agglo 2B : "Mon programme zéro déchets". Les élèves ont pris conscience du poids des déchets collectés à l'école chaque jour, en réalisant une pesée au cours d'une semaine. Ils ont appris le devenir de nos poubelles. Ils ont participé à des jeux leur permettant par exemple de connaître les durées de dégradation d'objets du quotidien. La dernière séance a permis d'envisager la mise en place d'un système de tri clair et précis dans chacun des lieux de l'école, ce qui n'était pas le cas jusqu'alors.

- Vendredi 31 janvier : sortie au festival de la BD d'Angoulême, pour clôturer le travail engagé en classe autour de ce genre littéraire. Au cours de la journée, les élèves ont pu voir 3 expositions différentes (voire 4 pour les CM1). Ils ont rencontré un auteur : Fabrice Erre, qui écrit les textes de la BD "Le fil de l'histoire raconté par Ariane et Nino". Ils ont également assisté à une conférence de Bénédicte Moret, illustratrice du livre "Ma famille zéro déchet". Les

élèves ont ainsi pu rencontrer en personne cette femme dont le livre avait été présenté lors des animations sur les déchets, en classe. Ils se sont rendus également sur le salon des éditeurs. Nous remercions vivement la SEP qui a pris en charge 31 euros sur le montant des 41 euros à prévoir par enfant, pour l'entrée et le transport au festival.

- Les élèves ont commencé le projet PEAC (Parcours d'Éducation Artistique et Culturelle). Le thème retenu pour cette année 2019/2020 est : "Les imaginaires". Il se décline avec des interventions menées par "Les Picturophonistes", duo formé par les deux frères Eric et Stéphane Pelletier. Ce projet est porté par le Conservatoire de Musique. Les CM ont rencontré ces artistes lors de leur première séance le vendredi 14 février. Ils vont créer une œuvre sonore par l'utilisation d'un instrumentarium en s'inspirant d'une œuvre plastique célèbre et d'une œuvre choisie au musée de Bressuire. Ce projet, non finalisé, est reporté en 2020-2021, en raison du coronavirus.

Dans ce cadre, ils se sont donc rendus au musée de Bressuire le mardi 10 mars au matin.

Par contre annulation pour :

- Visite du collège
- Séances de musique avec Mathieu Blanchard, musicien intervenant au Conservatoire de Bressuire,
- Sortie au château d'Oiron
- Participation aux Défis messagerie .

Pour toutes les classes :

- ✓ - Vendredi 13 décembre : journée de Noël avec ateliers le matin de la TPS au CM2. Le soir, fête de Noël organisée par la SEP. Les familles ont pu déguster certaines des préparations réalisées le matin-même par les enfants.
- ✓ - Jeudi 19 décembre après-midi : spectacle de Noël offert par la mairie, avec concert donné par Alain Moisan et son fils.
- ✓ - Fin du projet mené avec Arti.
- ✓
- ✓ Par contre annulation pour :
- ✓ - Participation à La grande lessive
- ✓ - Portes ouvertes
- Fête de l'école
- ✓

✓ **Effectif pour septembre 2020 :**

13 élèves de CM2 partent au collège et plusieurs familles déménagent, soit 7 élèves.

Nous allons avoir une baisse des effectifs (77, le seuil étant à 81) .N'hésitez pas à valoriser notre école autour de vous . Des flyers vont être mis dans les commerces et distribués dans les lotissements.

Autre mauvaise nouvelle : suppression du poste de maître plus qui existait ici depuis 7 ans , Mme Gatard est nommée à Clessé.

Site d'école :le site de l'école est sur le portail académique.

Vous pouvez le consulter à l'adresse suivante : <http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/chiche/>

Mme Brunault-Prot se rendra disponible pour faire visiter l'école pendant les vacances : Isabelle.Prot@ac-poitiers.fr

Revenons sur *le budget* évoqué lors du premier Conseil d'école . En fait certaines dépenses devaient être imputées aux abonnements à « l'école des loisirs » depuis 3 ans, ce qui nous générait un déficit et sur le budget alloué au matériel pédagogique , il nous restait environ 400 euros. Il serait bien d'avoir une date butoir en décembre .

III- DEMANDES

-La petite cour, côté Mme Rapeau a été fermée par une barrière .

-~~Prêt du vidéoprojecteur~~ de la mairie et achat d'un écran.

- Le transport scolaire, à partir de septembre 2020, devient une compétence de l'agglomération 2B.

Cette année la commune avait participé au transport pour aider les familles.

Cela sera-t-il pareil en septembre ?oui répond Mr le Maire.

-Dans la classe des CE, le vidéo projecteur est capricieux et une dalle au plafond est trouée.

- Le rideau de la bibliothèque est abîmé.

- salle de réunion ; le plafond est dégradé.

- robinet chaud/froid à vérifier dans les anciens sanitaires.

-Depuis le confinement, nous utilisons davantage les cours pendant la classe pour observer ce qui nous entoure. Les deux cours ont besoin d'être nettoyées (tailler le labyrinthe, ronces à couper, trous à boucher, mur du petit préau à consolider, volets de la classe GS CP à fixer , nettoyer les structures de jeux...), cela sera réalisé .

- Avoir des poubelles **fermées** dans les 2 cours de récréation, **avec des sacs poubelles**. Cela serait plus simple pour vider les poubelles et plus hygiénique également.

- Avoir **des bacs de tris pour chacun des lieux de l'école**.

Il faudra s'adresser à Nathalie Duchet à l'agglomération 2B

-Peinture sur le sol du préau, tracer des cercles de couleur, éventuellement ce chantier pourrait être réalisé par les jeunes dans le cadre de l'opération « argent de poche » aux vacances de Toussaint.

Nous remercions la municipalité pour les travaux effectués, son aide et son écoute.

Les enseignantes demandent aux parents de ne pas laisser seul un enfant devant la grille et d'utiliser les parkings comme suit :

-le parking, du côté de la grille rouge , est utilisé par les voitures.

- le parking, côté route de Clessé, est utilisé **uniquement** par les cars.

Les piétons passent par l'entrée route de Clessé.

**Les membres du Conseil d'école vous souhaitent de bonnes vacances
rentrée : mardi 1 septembre 2020**